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Интересной 
социальной ак-
цией отметились 
сургутские не-
фтяники в пред-
дверии своего 
профессиональ-
ного праздника. 
Управление 
делами и управ-
ление по работе 
с кадрами ОАО 
«Сургутнефте-
газ» разработали 
соответствую-
щую концепцию 
праздничного 
оформления 
города в ключе 
Года молодежи.

В середине августа на ули-
цах Сургута и фасадах домов 
появились баннеры с пор-
третами молодых работников 
ОАО «Сургутнефтегаз». Слоган 
акции: «Молодежь – будущее 
Сургутнефтегаза». 

Сюрприз молодым нефтя-
никам готовили заранее. От 

каждого структурного подраз-
деления заранее отобрали по 
одной кандидатуре в возрасте 
до 35 лет. Отобраны прежде 
всего те, кто добился произ-
водственных успехов и уваже-
ния в коллективе. По числу по-
ступивших от предприятий за-
явок было изготовлено ровно 
50 баннеров.

Игорь Бурмасов

Молодым нефтяникам отдали 
почетные места

Проблем дорожному 
движению в Сургуте, 
судя по всему, готовы 
добавить велосипеди-
сты, которых в городе, 
по неофициальным 
оценкам, становится все 
больше. Вопрос о том, 
как быть с велосипеди-
стами и где ездить обла-
дателям железных коней 
на педальном приводе, 
недавно был поднят на 
сургутском форуме в 
интернете.

«В Сургуте развелись, нео-
боснованно размножаясь, ве-
ломаньяки» - под такой темой 
на сургутском форуме в рубри-
ке «Городская жизнь» развер-
нулась целая дискуссия, в ко-
торой уже приняли участие 40 
пользователей, а тему просмо-
трели более 600 наблюдате-
лей.

Открыл дискуссию человек, 

судя по его словам, возмущен-
ный засильем велосипедистов 
на тротуарах.

- Оседлав «коней», смело и 
отважно распугивая прохожих, 
но при этом в ужасе косясь на 
проезжую часть, велосипеди-
сты (…) устраивают слалом на 
тротуарах, - пишет автор.

Высказывание пользовате-
ля вызвало немало солидар-
ных с ним откликов. Так, мно-
гие сетуют на то, что, напри-
мер, в парке «За Саймой» из-за 
велосипедистов пешие прогул-
ки уже практически невозмож-
ны. Владельцы велосипедов 
разъезжают по аллеям целы-
ми компаниями и даже шерен-
гами, взявшись за руки.

К интернет-дискуссии под-
ключились и сами велосипеди-
сты, которые объясняют  свои 
прогулки по тротуарам тем, 
что проезжая часть сургутских 
дорог совершенно для них не 
приспособлена, им там просто 
нет места.

По словам одного из участ-
ников форума, любители вело-
спорта чувствуют себя в городе  
лишними и часто вынуждены 
выезжать за город – на строя-
щуюся объездную дорогу, где 
пока нет автомобилей.

«Велосипедистам нужны 
специальные дорожки, их от-
сутствие – вина городских 
служб», - говорит другой участ-
ник.  Еще один велосипедист 
признается, что он не ездит по 
проезжей части еще и потому, 
что плохо знает правила дви-
жения на велосипеде. Прави-
ла эти он хотел бы изучить, но 
их, к сожалению, у нас нигде не 
купишь, не найдешь и не про-
читаешь.

Дмитрий Карелин

Необоснованно 
размножились 
веломаньяки

важно
И отдыхали, 

и мусор 
собирали

Сегодня в городе 
закрываются лет-
ние пришкольные 
лагеря. 

о последней не-
дели перед но-
вым учебным 

годом в городе работало 
четыре лагеря дневного 
пребывания детей, орга-
низованные на базе школ 
№5, 20, 40 и Центра дет-
ского творчества. За сме-
ну ребята, посещавшие  
лагеря, успели не толь-
ко отдохнуть, но и сде-
лать немало добрых дел, 
в частности, приняли уча-
стие в общегородской ак-
ции «Чисто жить» и собра-
ли на территории  парка 
«За Саймой» 120 мешков 
с мусором.

Сергей Крестов

навстречу праздникупдд

Смерть 
на переходе

24 августа в 15.30 
напротив дома 26 по 
улице Энергетиков 
автокран наехал на 
пешехода.

ак рассказали 
в пресс-службе 
ГИБДД УВД по 

г. Сургуту, водитель ООО 
«Спецмостострой», управ-
ляя автокраном, выехал 
на нерегулируемый пеше-
ходный переход, не убе-
дившись в безопасности 
движения. По переходу в 
тот момент двигался пе-
шеход… Пешеход погиб 
на месте, а виновник ДТП 
скрылся. Но уже в 17.00 
водитель добровольно 
прибыл в следственное 
управление, где написал 
явку с повинной.

Наталья Быкова
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Дороги 
на твердую 
«тройку»
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Не носите 
украшения 

вечером

Администрация Сур-
гута разместила на 
своем сайте правила 
безопасного поведе-
ния несовершенно-
летних в обществен-
ных местах. 

равила призва-
ны, главным об-
разом, обезопа-

сить подростков от пре-
ступников.

Кроме общеизвестных 
правил: избегать в ноч-
ное время малолюдных 
и малоосвещенных улиц 
– подросткам рекоменду-
ется не носить в вечернее 
время украшений и не 
оставлять в дверях квар-
тиры записку с точным 
временем своего возвра-
щения домой.

Дмитрий Карелин

П

та фотография сде-
лана прямо в центре города, 
напротив памятника отцам-
основателям, где обычно 
бывает очень много машин 
и людей, в том числе гостей 
Сургута. 

Яма расположена воз-
ле агентства, торгующего 
авиа-  и железнодорожны-
ми билетами. Агентство яв-
ляется преуспевающим му-
ниципальным предприятием 
с приличными зарплатами  и 
ежегодной прибылью. Рядом 
находится одно из самых 
крупных отделений далеко 
не самого бедного Сбербан-
ка. А вся территория, при-
мыкающая к офисам упомя-

нутых юридических лиц, ис-
пещрена колдобинами, кото-
рые год от года  становятся 
все глубже и больше. 

Получается, что отдель-
ные городские предприя-
тия имеют средства, но не 
хотят заниматься благо-
устройством, а городские 
власти хотят благоустраи-
вать улицы, но не имеют на 
это средств.  Объяснить при-
чины столь плачевного со-
стояния некоторых дорог и 
подъездов к офисным зда-
ниям одним только кризи-
сом можно, но лучше дороги 
Сургута от этого не станут. 
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Пофестивалим
Аэлита Ахмедова

Здоровье
Дмитрий Карелин

У сургутских дошколь-
ников все чаще вы-
являются проблемы с 
развитием речи. Пе-
дагоги детских садов 
констатируют – на се-
годняшний день уже 
50 процентов всех по-
ступающих к ним детей 
плохо говорят для свое-
го возраста. Причина 
тому – стрессы, пере-
живаемые малышами и 
их родителями.
Растущая статистика по 

речевым нарушениям у де-
тей заставила педагогов 
дошкольных учреждений 
города усилить коррекци-
онную работу в данном на-
правлении. Так, в городских 
детсадах впервые за всю 
историю появились специа-

Экономический кризис повлиял на нарушение речи у детей
лизированные логопедиче-
ские группы, где с детьми, 
имеющими проблемы с ре-
чью, усиленно занимаются 
специалисты.

По словам директора МУ 
«Управление дошколь-
ными образовательными 
учреждениями» Сургута 
Елены Расуловой, педаго-
ги и медики детских садов 
сегодня уже не удивляются, 
когда обнаруживают у сво-
их воспитанников алалию, 
то есть полное отсутствие 
речи в том возрасте, когда 
здоровый ребенок уже дол-
жен говорить. Если раньше 
дети-алалики встречались в 
исключительно редких, еди-
ничных случаях, то теперь в 
логопедических группах их 
бывает по 7-8 человек.

- Проблема коренится 

не в экологии, а в социаль-
ном здоровье населения, 
- уверена Елена Расулова. 
- Во-первых, это стрессы, 
вызванные социально-эко-
номическим положением 
в стране, когда молодые 
мамы, вынашивающие плод 
или воспитывающие малень-
кого ребенка, остро пережи-
вают житейские трудности. 
Во-вторых, нельзя сбрасы-
вать со счетов и социальные 
болезни взрослых, напри-
мер, курение и употребле-
ние пива. 

Переживания взрослых, 
сигаретный дым и передаю-
щийся по крови от матери 
к плоду алкоголь - все это 
вызывает у ребенка нерв-
ные заболевания, одним из 
осложнений которых и явля-
ется проблема с речью.

Впрочем, речь - это не 
единственное, что хромает 
сегодня у сургутских дошко-
лят. Еще более опасными 
отклонениями на нервной 
почве являются задержки 
психического развития и ум-
ственная отсталость у детей, 
и с этими недугами детские 
сады также стали чаще стал-
киваться, что вызвало появ-
ление новых коррекционных 
групп.

Как говорит Елена Расу-
лова, данную проблему в 
последнее время стали осо-
знавать и родители, которые 
уже не стыдятся отдавать 
своих детей в группы кор-
рекции. Ведь своевремен-
ная квалифицированная по-
мощь специалистов может 
избавить ребенка от психо-
физических нарушений.

В Сургуте запретили купать собак
Власти Сургута утвердили правила использования 
водных объектов в черте города. Среди того, что 
нельзя теперь делать на сургутских водоемах, – ку-
пание собак и распитие спиртных напитков.
Данный документ, утвержденный администрацией го-

рода, определяет ширину береговой полосы для разных 
категорий городских водоемов и регламентирует поведе-
ние горожан на ней и непосредственно на самой водной 
глади. Так, ширина береговой полосы для Оби и реки 
Черной определена в 20 метров; а для более мелких во-
доемов, таких как река Сайма и протока Бардыковка, – 5 
метров. На этой территории, согласно правилам, нельзя 
мусорить, устанавливать какие-либо самодеятельные 
изгороди, а также распивать  спиртные напитки, ремон-
тировать, заправлять и мыть автомобили и даже просто 
парковать их у берега. Новые правила также запрещают 
стирку белья в водоемах и купание в них собак.

Дмитрий Карелин.

«Губернаторских» больше не будет?
В последнее время по городу прошел слух, что со 
следующего года пенсионеры перестанут получать 
дополнительную пенсию, именуемую в народе «гу-
бернаторской».  Как оказалось, доля правды в этих 
слухах есть.
Директор Сургутского филиала Ханты-Мансийского не-

государственного пенсионного фонда (НПФ) Галина Ло-
бачева объяснила, что за назначением дополнительной 
пенсии пенсионеры могут обращаться в НПФ вплоть до 30 
ноября 2010 года. При этом трудовая деятельность у них 
должна быть прекращена, так как право на «губернатор-
ские» имеют только неработающие пенсионеры.

Впрочем, после назначения дополнительной пенсии че-
ловек имеет право вновь начать работать. Дополнительные 
выплаты при этом будут прекращены. Но не навсегда. «За 
пенсионерами, которым дополнительная пенсия назначена, 
право на выплату сохраняется даже в том случае, если по-
сле назначения дополнительной пенсии они будут работать 
и прекратят трудовую деятельность после 30 ноября 2010 
года, - поясняет Галина Лобачева. - То есть, как только пен-
сионер уволится, выплата «губернаторских» возобновится». 
Дополнительная пенсия устанавливается пожизненно. 

А вот те югорчане, кто будет оформлять трудовую пен-
сию в Пенсионном фонде РФ после 30 ноября будущего 
года, к сожалению, на получение «губернаторских» уже 
претендовать не смогут.

Наталья Быкова.

В Сургуте экстремизма нет
Именно к такому выводу пришли участники состо-
явшегося недавно при администрации города за-
седания межведомственной комиссии по противо-
действию экстремистской деятельности.
- В городе в текущем году деятельности организаций экс-

тремистской направленности не зафиксировано, - заявил 
на заседании начальник милиции общественной безопас-
ности УВД Сургута Александр Ерохов. 

Как один из факторов поддержания общественного спо-
койствия милиция и власти города отмечают успешное вза-
имодействие с действующими в городе общественными и 
национально-культурными  организациями и диаспорами. 
Как сообщается на сайте администрации города, в Сургуте 
сегодня насчитывается 37 общественных этнических объе-
динений, «каждое из которых вносит свой вклад в развитие 
многонациональной культуры города и укрепление дружбы 
и взаимопонимания».

Члены комиссии договорились до конца текущего года 
провести в Сургуте еще один «круглый стол» с представите-
лями национальных диаспор на тему противодействия экс-
тремизму.

Первая стоматология дождалась
очередного ремонта

Одно из самых старых медицинских учреждений 
города - первая стоматологическая поликлиника 
дождалась ремонта. Трехэтажное здание построй-
ки 1985 года требует ныне капитального ремонта.
Пока ремонту подвергают отдельные кабинеты, чтобы 

не останавливать работу поликлиники. Все помещения 
отремонтируют снизу доверху, используя самые совре-
менные материалы. Городские власти надеются потра-
тить на ремонт помещений медучреждения не более 4,2 
млн. рублей. Аукцион планируется провести 18 сентября, 
а отремонтировать помещения стоматологии до нового 
года, максимум за 60 дней.

Игорь Бурмасов.

Совсем немного оста-
лось до межрегиональ-
ного мото-рок-фес-
тиваля «РОКот Югры». 
Сургутские байкеры ве-
дут активную подготовку 
к бесшабашному празд-
неству.
- На данном этапе мы за-

нимаемся установкой сцены, 
кстати, она у нас совсем но-
вая, «необкатанная» – с этим 
тоже возникли небольшие 
трудности. Но все решаемо, 
- сообщил директор проекта 
Вячеслав Титов.

В Сургут уже прибывают 
байкеры из разных мотоклу-
бов страны и ближнего зару-
бежья. Кстати, в байкерском 
стане будут девушки - пред-
ставительницы женских мото-
клубов. Специально для гря-
дущего феста организаторы 

«РОКот Югры» на старте

подготовили конкурс с мест-
ным колоритом - «Хантый-
ская тройка»: три мотоцикла, 
олицетворяющие тройку оле-
ней, запряжены в хантыйские 
нарты, на которых восседа-
ет симпатичная девушка. В 
фаворе та команда, которая 
первой финиширует.

Во всей красе перед зрите-
лями предстанут сургутские 
мотоциклисты, для которых 
мотоувлечение из хобби пе-
реросло в профессиональное 
занятие спортом. Трюки под-
готовили мотоциклисты, под-
держивающие направление 
Standriding.

Стэндрайдеры получили 
официальное «добро» от за-
местителя главы Сургута Яко-
ва Черняка.

- Нам бы очень хотелось 
плодотворного взаимодей-
ствия с реально существую-
щей общественной органи-

зацией. Тогда мы сможем 
подписывать длительные со-
глашения на развитие этого 
вида спорта, делать совмест-
ные мероприятия, – объяснил 
Яков Семенович.

Любителей огненных 
трюков приведет в восторг 
файер-шоу, обещают органи-
заторы действа. Для пылаю-
щего выступления в Сургут 
приглашены специалисты из 
Тюмени.

Главным событием будет 
двухдневный концерт рок-
групп. На «сладкое» припа-
сено выступление рокеров со 
стажем. Меломаны потрясут 
«хаером» и сделают «козу» 
под двухчасовое выступление 
«Смысловых галлюцинаций», 
которые на днях отметили 20-
летний юбилей творческой 
деятельности. Продолжают-
ся переговоры с легендарной 
группой «Черный кофе».

Не менее ответственно к 
предстоящему празднику 
отнеслись молодые коллек-
тивы, вошедшие во «второй 
эшелон». Команды подби-

рают песни, проводят по-
следние репетиции, обсуж-
дают экипировку. В списке 
15 групп-счастливчиков за-
мечены четыре сургутских 
бэнда, исполняющие разно-
мастный рок.

Группа «Explain» в новом 

составе (бывшие «Plan P») 
играет альтернативный рок.

- Мы не поем о политике и 
общественных проблемах, 
все больше о чувствах. В на-
шем репертуаре преоблада-
ют лирические композиции. 
Надеемся, что песни, кото-
рые мы отберем для «РОКо-
та», понравятся и запомнятся 
слушателям, - поведал бас-
гитарист команды Евгений 
Бочаров. 

Другая известная рок-
группа Сургута - «ЗарницА» 
собралась накануне в полном 
составе, чтобы решить, с чем 
выходить на большую сцену. 
На данный момент «ЗарницА» 
имеет в своем активе с деся-
ток концертов и большую ар-
мию поклонников.

Тем временем югорские 
любители тяжелой музыки 
достают с антресолей запы-
лившиеся палатки, собирают 
рюкзаки, тщательно проду-
мывают маршрут до Сургута. 
Кто-то добирается до бай-
керской поляны автостопом, 
кто-то воспользуется более 

привычным способом. Но в 
итоге все меломаны собе-
рутся в обозначенном месте, 
чтобы на два дня предаться 
настоящему празднику ско-
рости и рока.

Программу фестиваля 
ищите на странице 7.
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ЗА НЕФТЬ. За первое полугодие в бюджет Югры поступило 48,1 
млрд. рублей доходов, что составляет 135,2% к уточненному пла-
ну и 67,6% к годовым назначениям. Это объясняется получением 
нефтяными компаниями положительной курсовой разницы в ва-
лютных операциях и экспортной ценой на нефть. (Ura.ru).

ДАЕШЬ АВТОКРЕДИТ. Сбербанк планирует 
увеличить количество выдаваемых льгот-
ных автокредитов в августе в два раза. В 
период с 3 по 19 августа банк выдал 4,5 ты-
сячи кредитов, а всего с начала действия 
программы - 22104 кредита. (Лента.ру).

Пофестивалим
а Ахмедова

сем немного оста-

подготовили конкурс с мест-
ным колоритом - «Хантый-
ская тройка»: три мотоцикла, 
олицетворяющие тройку оле-
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Лидер группы «Смысловые галлюцинацииЛидер группы «Смысловые галлюцинации» » 
Сергей Бобунец.Сергей Бобунец.
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На «ГЛ» дежурила Аэлита Ахмедова.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
слушает...    

Мнение
Игорь Бурмасов.
Фото Леонида Березницкого

«

Профессорско-преподавательский коллектив, сотруд-
ники и студенты Сургутского государственного универ-
ситета ХМАО-Югры выражают глубокое соболезнование 
родным и близким 

БАХЛЫКОВА Юрия Николаевича
в связи с его смертью.
Мы скорбим вместе с вами.
Светлая память об этом замечательном человеке, вра-

че и преподавателе будет жить в наших сердцах.
Коллектив СурГУ.

Сургутяне крайне недо-
вольны Нефтеюганским 
шоссе, точнее его го-
родским участком. Об 
этом свидетельствуют 
данные социологиче-
ского исследования, ко-
торое проводилось по 
заказу администрации 
города. Еще более ин-
тересен факт, что боль-
шая часть респондентов 
назвала дороги Сургута 
удовлетворительными, 
а не отличными и хоро-
шими. Как исправить си-
туацию? Об этом сегод-
ня думают как городские 
власти, так и ГИБДД.

Латание дыр - не панацея
Конечно, аварийность на 

сургутских дорогах отно-
сительно высока далеко не 
из-за состояния дорожного 
покрытия. И пока на адми-
нистрацию города за плохие 
дороги никто исковые заяв-
ления в суд не подавал, хотя 
еще этой весной в редакцию 
«СТ» звонили недовольные 
жители и грозились это сде-
лать. У одного из звонивших 
подвеска машины вышла из 
строя после того, как маши-
на заехала колесом в яму на 
дороге. Корреспондент от-
правился на то самое место, 
чтобы посмотреть, заделали 
дорожники ту яму или нет. 
Все в порядке, дорожники 
свою работу выполнили, 
ямы больше нет. Зато рядом 
удалось найти, по крайней 
мере, десять мест, где сле-
дующей весной появятся 
такие же проплешины в до-
рожном покрытии.

Директор департамен-
та городского хозяйства 
Александр Калачев никог-
да не скрывал от сургутян 
истинного положения дел с 
дорожными ремонтами. Еще 
весной он всем откровенно 
заявил через СМИ, что на 
ремонт нынче денег крайне 
мало, а многие дороги на-
ходятся в плачевном состоя-
нии. Калачев посоветовал 
водителям быть вниматель-
нее и ездить с небольшой 
скоростью ради собственной 
же безопасности. Этот совет 
остается в силе до сих пор 
даже для жителей Сургутско-
го района: участок дороги от 
Сургута до автомобильной 
развязки в районе поселка 
Барсово просто опасен для 
жизни - в дождь в глубоких 
колеях собирается вода и 
машина не едет, а плывет, те-
ряя управляемость.

Колейность дорог – основ-
ная проблема. В отличие от 
проблемы с ямами, устра-
нить ее можно только пол-
ной заменой дорожного по-
крытия. На это как раз и не 
хватает средств в городском 
бюджете.

Социологи в очередной раз выяснили мнение 
горожан об эстакаде от улицы Северной до 
Геологов. Тех респондентов, которые счита-

ют, что эту проблему должны решать специалисты-
профессионалы, стало еще больше. Более того, 
треть опрошенных полагает, что дорогу на самом 
деле необходимо проложить под землей, построив 
тоннель. Треть горожан относится к проблеме эста-
кады нейтрально, им все равно, будет она построена 
или нет, лишь бы не было пробок.

Целесообразность строительства эстакад на глав-
ных автомагистралях города опрошенные горожане 
оценили следующим образом: 17 процентов сочли 
их ненужными, 30 процентов указали на их необходи-
мость в районе Нефтеюганского шоссе, а 14 процен-
тов высказались за реконструкцию на кольце ГРЭС. 
Начальник отдела анализа общественного мнения 
администрации города Дмитрий Алешко отметил в 
социологическом отчете, что сургутяне плохо пред-
ставляют себе то, что повлечет за собой строитель-
ство тоннеля: не учитывают загазованность и опас-
ный стиль вождения, которым славятся некоторые 
водители в Сургуте.

Дороги на твердую «тройку»

Безопасность
дороже всего

«СТ» провела свой не-
большой опрос среди ав-
толюбителей и выяснила, 
что часть из них уже готовы 
заплатить небольшую сум-
му из своего кармана за то, 
чтобы дорога от дома до 
работы была безопасной. 
Больше всего беспокоятся 
за своих детей автолюби-
тельницы. 

- Порой вывести машину 
из колеи достаточно труд-
но, особенно если у тебя 
не иномарка с гидроуси-
лителем, а обычная отече-
ственная машина. Я езжу 
на «пятерке», и порой мне 
достаточно трудно рулить.

Как-то раз я ехала с ре-
бенком в сторону пере-
крестка Энергетиков и 
Гагарина и на самом пере-
крестке чуть не врезалась в 
разделительное огражде-
ние, так как на самом выез-
де с дамбы образовалась 
большая колея. Я считаю, 
что нужно предупреждать о 
колейности специальными 
знаками, более того, по-
казывать, на какой полосе 
опасная колея, - отметила 
сургутянка Любовь Гаври-
лина.

Если раньше горожане 
были недовольны состоя-
нием дорог в самом горо-
де, в жилых микрорайонах, 
то сегодня респонденты 
обратили внимание на 
состояние дорог в про-
мышленной части города. 
Почти 36 процентов опро-
шенных считают, что необ-
ходимо реконструировать 
старые и построить новые 
дороги в Восточную и Се-
верную промышленные 
зоны города. Имеет ли под 
собой почву это мнение 
горожан? 

Промзоне - хорошее
полотно 

Лично объехал обе пром-
зоны и также немало был 
удивлен: в промышленных 
частях города располагают-
ся  сотни предприятий, но 
почему-то никто из них не хо-
чет отремонтировать дорогу 
хотя бы около своей терри-
тории. Автостоянки у многих 
заасфальтированы, входы 
украшены клумбами, есть 
красивые флагштоки с раз-
вевающимися корпоратив-
ными полотнищами, но что-
бы подъехать к этой красоте, 

не «убив» подвеску, нужно 
двигаться очень осторожно. 
Самое интересное, что имен-
но в промышленной части 
города находится… мощный 
асфальтовый завод, который 
при желании способен обе-
спечить асфальтом все нужды 
дорожников. Вот она, картина 
экономического кризиса на 
дорогах: асфальтовый завод 
есть, дорожники тоже, а до-
рог нет, так как нет денег.

Ругаются на плохие доро-
гие в промзоне в основном 

те автолюбители, кто туда 
ездит на работу на личном 
автотранспорте. А регуляр-
но разбивают дороги тяже-
лые грузовики, которых год 
от года в тех районах города 
становится больше. Дело в 
том, что, когда проектирова-
лись эти дороги, они явно не 
были рассчитаны под такое 
количество автотранспорта 
с большой грузоподъемно-
стью.

Хочется привести в пример 
компанию «Сургутнефтегаз»: 
нефтяники проложили за 
свой счет многие сотни кило-
метров дорожного покрытия 

только для того, чтобы обе-
спечить безопасную работу 
своего технологического 
транспорта. Пора остальным 
организациям брать пример 
с нефтяников и привести в 
порядок хотя бы дорогу около 
своих объектов в промзоне. 
Встречать гостей и деловых 
партнеров с такими дорога-
ми около нового офиса или 
аккуратно построенной и 
благоустроенной базы – все 
равно что в новом пиджаке и 
дырявых калошах.

Вариантов много 
На «ГЛ» поступило несколько звонков от 

читателей, касающихся благоустройства территории.
В департаменте городского хозяйства горадмини-

страции так прокомментировали ситуацию:
- Работы по благоустройству дворовых территорий, 

включая работы по ремонту и асфальтированию проез-
дов, не входят в перечень коммунальных услуг, оплачи-
ваемых жителями. 

Согласно Жилищному кодексу Российской Федерации, 
придомовая территория является общим имуществом 
собственников помещений жилого дома, все обязанности 
по содержанию и ремонту которого возлагаются на самих 
собственников.

Таким образом, благоустройство придомовой террито-
рии как общего имущества может быть выполнено:

- за счет средств собственников помещений много-
квартирного жилого дома; 

- при условии долевого финансирования, когда соб-
ственники оплачивают затраты по выполнению работ 
частично. Другая часть затрат в виде субсидии, направ-
ленной в управляющую организацию, возмещается из 
средств городского бюджета.

Бюджетные ассигнования на выполнение работ по ре-
монту придомовых территорий жилых микрорайонов го-
рода весьма ограничены и не позволяют участвовать в 
благоустройстве всех нуждающихся в ремонте придомо-
вых территорий. 

Формирование адресной программы по выполнению 
благоустройства при условии долевого финансирования из 
средств городского бюджета осуществляется, исходя из:

- объема бюджетных ассигнований, направленных на 
данные работы; 

- величины доли (в процентах) финансовых средств, ко-
торую собственники помещений многоквартирных жилых 
домов согласны внести в общую сумму затрат на выпол-
нение ремонтных работ;

- степени благоустроенности тех или иных дворовых 
территорий, заявленных управляющими организациями 
как нуждающиеся в капитальном ремонте.

Порядок предоставления субсидий из местного бюд-
жета управляющим организациям, товариществам соб-
ственников жилья, жилищным кооперативам или иным 
специализированным потребительским кооперативам 
утвержден решением Думы города от 07.02.2008 № 345 - 
IV ДГ (с изменениями от 27.06.2008 № 412-IV ДГ).

Таким образом, для решения вопросов по ремонту и 
асфальтированию проездов и тротуаров необходимо, 
чтобы жильцы домов, к которым относятся эти проезды 
и тротуары, большинством голосов на общих собраниях 
собственников помещений своих жилых домов приняли 
решение о необходимости выполнения данных работ. При 
этом необходимо утвердить решением общего собрания 
участие собственников помещений данных многоквар-
тирных жилых домов в затратах на благоустройство при-
домовой территории. 

Протокол с указанием величины доли (в процентах) 
финансовых средств, которую собственники помещений 
многоквартирного жилого дома согласны внести в общую 
сумму затрат на выполнение ремонтных работ, направля-
ется в управляющую организацию для формирования за-
явки согласно действующему законодательству.

При формировании перечня придомовых территорий, 
подлежащих ремонту и асфальтированию в 2009 году при 
условии долевого финансирования из средств городско-
го бюджета, адреса: ул. Толстого, 28; ул. Островского, 6; 
ул. Декабристов, 12, – не учтены, поскольку заявок на вы-
полнение работ по этим адресам не поступало. 

Работы могут быть выполнены за счет средств соб-
ственников или иных внебюджетных ассигнований. 

Горожане раздражены плохим состоянием дорог

ДОРОГИЕ «СОСНЫ». Жители дачного поселка 
«Сосны-2», пострадавшие в результате крушения 
двух истребителей Су-27 пилотажной группы «Рус-
ские витязи», будут требовать компенсации в разме-
ре двух миллионов рублей. (Лента.ру).

«КОНДА» ЖДЕТ. Семьи погибших и пострадавшие при 
пожаре на нефтестанции «Конда» получат компенса-
ции в размере от 100 тысяч до одного миллиона ру-
блей. Материальная помощь будет выделена из ре-
зервного фонда правительства округа. (ИТАР-ТАСС).

НЕ РАСТЯНЕШЬ! С 1 сентября текущего года россий-
ские рекламодатели не смогут размещать реклам-
ные транспаранты-перетяжки над проезжей частью 
в населенных пунктах. Запрет предусмотрен изме-
нениями в отраслевом ГОСТе по наружной рекламе. 
(Коммерсант).
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Политика округа

Андрей Нестеров.
Фото Леонида Березницкого

В Югре решили карди-
нальным образом из-
менить вектор разви-
тия малого и среднего 
бизнеса. Раньше пред-
приниматели шли в ад-
министрации, банки, 
предлагая поддержать 
конкретные предприя-
тия и направления раз-
вития бизнеса. Теперь 
эта эпоха ушла в про-
шлое. Правительство 
Югры и банки реши-
ли скорректировать 
бизнес-среду в выгод-
ную для социально-
экономического разви-
тия региона сторону.
По настоянию Правитель-

ства Югры муниципалитетом 
теперь будут поддержаны 
исключительно социально 
ориентированный бизнес, 
виды предпринимательской 
деятельности, которые яв-
ляются новыми, позволяют 
привлечь инвестиции в реги-
он и муниципалитет, завле-
кают туристов. Также получат 
поддержку и те, кто помогает 
градообразующим предпри-
ятиям, является сервисным 
предприятием для них.

Чем нужно в первую оче-
редь заниматься предпри-
нимателям, чтобы войти в 
число счастливчиков, полу-
чивших поддержку от власти? 
В Югре, как известно, есть 
несколько проблемных сфер 
экономики. Первая – это об-
разование. Высшие учебные 
заведения есть, их более чем 
достаточно. Не хватает дет-
ских садов. Их губернатор 
Югры Александр Фили-
пенко предлагал открывать 
бизнесменам еще год назад. 
Программа строительства 
детсадов из-за кризиса была 
свернута, и сотню детсадов в 
Югре построят еще не скоро. 
Открытие частных детсадов 
стало бы выходом из создав-
шегося положения.

Вторая, не менее проблем-
ная сфера - здравоохранение. 
В любом городе Югре доста-
точно стоматологий. На них 
сфера частной медицины пока 
и заканчивается. Другие сфе-
ры частного здравоохране-
ния развиваются плохо. Даже 
медико-диагностические 
центры в Югре строят неохот-
но. В Сургуте пока также не-
много предприятий частной 
медицины. В основном это 
центры косметологической 
направленности и неболь-
шие профилактории, предо-
ставляющие отдельные виды 
санаторных услуг. Опреде-
ленно пользовался бы спро-
сом частный перинатальный 
центр с vip-обслуживанием. 
Таковые есть в Новосибирске 
и Екатеринбурге, и там они 
всегда успешно работают, 
даже в кризис.

Нет в Сургуте и того, что 
есть в других более крупных 
городах, - хороших детских 
развлекательных центров. В 
городе пока действует (и то 
сезонно) лишь один парк ат-

Даешь инвестиции и детсады
Предпринимателям назвали

перспективные направления для бизнеса

тракционов, расположенный 
под открытым небом.

Власти готовы поддержать 
тех бизнесменов, которые 
вкладывают деньги в раз-
витие местного туризма. Го-
стиницы и базы отдыха могут 
быть включены в программы 
окружного кредитования.

Правительство Югры обе-
щает поддержку и тем, кто 

занимается не торговлей, а 
производством. В Сургуте 
сегодня малые предприятия 
производят в основном ме-
бель и окна. Бизнесменам 
пора расширить ассорти-
мент производимой продук-
ции и создать новые рабочие 
места.

Окружная телекомпания 
«Югра», по предложению 
Фонда поддержки предпри-
нимательства (ФПП), пошла 
на беспрецедентную меру: 
бизнесменам, которые ре-
кламируются впервые, пред-
лагается абсолютно бес-
платное эфирное время. Для 
многих малых предприятий 
это шанс заявить о себе, не 
вкладываясь в дорогостоя-
щие рекламные кампании на 
телевидении.

Директор сургутского 
филиала Фонда поддерж-

ки предпринимательства 
Югры Денис Деревянко 
отметил, что многие предпри-
ниматели до сих пор не знают 
о возможностях, которые им 
готов предоставить Фонд. 
Окружная структура, под-
контрольная Правительству 
Югры, обладает широкими 
возможностями. Например, 
она может дать гарантии по 
кредитам, субсидировать 
процентную ставку, компен-
сировать часть арендной пла-
ты, а также помочь с бесплат-
ным обучением и повышением 
квалификации персонала.

Директор НОУ НТ «Центр 
гуманитарного образова-
ния», известного в Сургу-
те под брендом  «Лингва», 
Людмила Журавлева от-

метила, что необходимо ме-
нять имидж предпринима-
теля в глазах населения. По 
ее словам, бизнесменов до 
сих пор воспринимают как 
«хапуг». Она предложила по-

Фонд поддержки предпринимательства 
Югры привлек 100 млн. рублей на раз-
витие малого бизнеса. Об этом намедни 

сообщило ИА «Югра-Информ», добавив, что день-
ги будут розданы малым предприятиям в качестве 
микрокредитов. Это является одной из наиболее 
ожидаемых антикризисных мер Правительства 
Югры в рамках политики развития малого бизнеса 
автономного округа. Деньги раздают в рамках гос-
программы, которая реализуется при участии 
Внешэкономбанка.

ФПП начал прием заявок на кредиты от пред-
принимателей еще в начале августа. Условия про-
сты: максимальный размер займа - 1 млн. рублей, 
срок кредитования - 3 года, а ставка – 17 процен-
тов. Первые деньги предприниматели получат уже 
в сентябре. Еще одна хорошая новость пришла из 
Сургутского района. Там объявили конкурс на по-
лучение финансовой поддержки в виде субсидий на 
развитие семейного бизнеса. Субсидирование бу-
дет осуществляться в целях реализации программы 
«Развитие малого и среднего предпринимательства 
на территории Сургутского района на 2009-2011 
годы». Получить субсидию смогут представители 
малого и среднего бизнеса, в том числе и ферме-
ры.

Идеи для бизнеса
Делать деньги сегодня 

можно даже на обычных 
бытовых мелочах. Так, 
недавно в Нижневар-
товске открылся завод 
по выпуску скотча. Это 
предприятие - един-
ственное в Югре с таким 
направлением. На нем 
трудятся всего 10 чело-
век. Завод выпускает не 
только скотч, но и упако-
вочную пленку.

вышать качество обслужи-
вания за счет углубленного 
консалтинга, в том числе и с 
привлечением иностранных 
специалистов. Ее поддержа-
ли и представители «Росбиз-
несконсалтинга».

Сегодня в Югре малый и 
средний бизнес постепенно 
начинает осуществлять при-
сутствие даже в тех сферах, 
где до недавнего времени 
были только государствен-
ные предприятия. Это отрад-
но, поскольку развитие конку-
ренции позволяет улучшить 
качество и ассортимент 
услуг, которые получает на-
селение. Малому бизнесу 
сегодня стоит обратить вни-
мание и на сферу ЖКХ. Да, 
сегодня существуют про-

блемы со сбором средств 
за оказанные услуги, но, 
согласно официальной ста-
тистике, средства все же со-
бирают. Первый замести-
тель директора окружного 

департамента развития 
жилищно-коммунального 
комплекса Александр Ти-
тов отметил, что сбор пла-
тежей составляет более 90 
процентов.

Нельзя не учесть и тот 
факт, что ныне непривлека-
тельные виды бизнеса через 
пару лет не будут считаться 
таковыми и начнут прино-
сить ощутимую прибыль от 

вложений. К слову, в ком-
мунальной сфере Сургута 
управляющие компании ре-
гулярно устраивают борьбу 
за обслуживание домов. 
Значит, эта сфера не такая 

убыточная, как ее стремятся 
представить.

Несмотря на то что 2008 
год во всем мире стал годом 
кризиса, в России его тако-
вым назвать нельзя. Не было 

кризиса и в Югре. Это под-
тверждают показатели раз-
вития малого предпринима-
тельства в регионе. Оборот 
малых предприятий Югры за  
2008 год составил 85 млрд. 
рублей.

В результате финансирова-
ния окружного закона «О Про-
грамме развития малого и 
среднего предприниматель-
ства в Ханты-Мансийском 

автономном округе – Югре 
на 2004-2010 годы» в рам-
ках оказания финансовой 
поддержки в 2008 году, про-
финансировано 258 бизнес-
проектов на сумму 195,2 млн. 
рублей! В каком еще регионе 
страны столько денег дают 
предпринимателям?

Губернатор Югры Алек-
сандр Филипенко отметил, 
что реальные цели и задачи, 
которые ставит Правитель-
ство автономного округа, 
обеспечивают устойчивое 
развитие предпринимате-
льского потенциала как 
важнейшего фактора поли-
тической и социальной ста-
бильности в регионе. 

- Самое главное, что 
важные социально-эконо-
мические задачи успешно 
реализуются. Это дает уве-
личение налоговых поступле-
ний в бюджеты всех уровней, 
рост вклада малых предпри-
ятий в валовой региональ-
ный продукт, увеличение вы-
пуска конкурентоспособной 
продукции, а также создание 
условий для развития семей-
ного бизнеса как основы со-
циально ориентированного 
предпринимательства, - до-
бавил губернатор.

КОРЗИНА ВАЛЮТЫ. Банк России понизил курс доллара на 
0,39 копеек до отметки в 31,5544 рубля, курс евро снизил 
на 32 копейки до 45,1512 рубля. Стоимость бивалютной 
корзины (0,55 доллара и 0,45 евро), рассчитанная по офи-
циальным курсам, составила 37,67 рубля. (Лента.ру).

ВОН ИЗ ЕВРОПЫ. Власти Евросоюза обнародова-
ли список почти четырех тысяч авиакомпаний, ко-
торые с 2012 года должны будут снизить выброс 
диоксида углерода. В противном случае им будет 
запрещено прилетать в аэропорты Европы. В спи-
ске фигурирует и «Аэрофлот». (Лента.ру).

OPEL НЕ ПРОДАЕТСЯ? Руководство концерна 
General Motors может отказаться от идеи о про-
даже марки Opel, сохранив за собой весь пакет 
акций компании. Сейчас GM пытается получить 
займ в размере 4,3 млрд долларов на вывод ком-
пании Opel из кризиса. (The Financial Times).
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Конкурс
Дмитрий Карелин

Общественная 
приемная «СТ»

Дмитрий Карелин

Культура

На темы дня
Фото Леонида Березницкого

- Я пенсионерка, живу 
по договору социального 
найма в муниципальной 
двухкомнатной квартире 
вместе со своим взрослым 
сыном. Сын пьянствует и 
нигде не работает, соот-
ветственно, за квартиру он 
не платит. Платить за ЖКУ 
приходится мне одной,  а я 
живу на одну свою пенсию. 
Могу ли я разделить ли-
цевые счета со своим сы-
ном, чтобы каждый из нас 
платил за свою половину 
квартиры отдельно?

- Лицевые счета на муни-
ципальное жилье согласно 
новому Жилищному кодек-
су не делятся. Однако все 
граждане, проживающие на 
одной жилплощади по до-
говору социального найма, 
не только имеют равные 
права, но и несут равные 
обязанности. Вы можете об-
ратиться в суд и в судебном 
порядке взыскать с сына те 
деньги, которые вы за него 
выплатили.

Если за ЖКУ нечем платить, пенсию 
не начисляют, а в подъезде кто-то гадит
На вопросы подписчиков отвечают адвокаты Алексей Редькин и Юрий Ткач

Общественная приемная «СТ» предоставляет бес-
платные юридические услуги подписчикам газеты 
«Сургутская трибуна». Если вы решили воспользоваться 
услугами приемной, вам необходимо записаться у се-
кретаря редакции по телефону 22-04-50.

Прием граждан адвокатами осуществляется каждый 
вторник. Время приема – с 12.00 до 14.00.

Вы можете обращаться в общественную приемную «СТ» 
по самым разным вопросам, требующим юридического 
вмешательства. При себе необходимо иметь купон под-
писки на газету «Сургутская трибуна» и желательно все 
имеющиеся у вас на руках документы, которые могут 
пригодиться при рассмотрении вашего вопроса.

Алексей Редькин. Юрий Ткач.

***
- Пенсионный фонд, на-

значая мне пенсию, от-
казывается учитывать не-
сколько лет отработанного 
мною стажа. Как быть? Я 
потеряю эти годы?

- Решение Пенсионного 
фонда не является истиной 
в последней инстанции. Если 
вы уверены в своей правоте, 
можете обратиться с вашей 
проблемой в суд. Суды в по-
давляющем числе подобных 
случаев встают на сторону 
граждан.

***
- Я переехал в Россию на 

жительство из ближнего 
зарубежья (СНГ) в 1998 

году, но до сих пор пока 
не оформил гражданство. 
Живу в настоящее время 
по визе, действующей до 
2014 года. В этом году у 
меня наступил пенсион-
ный возраст, я обратился 
за назначением пенсии, 
однако мне отказали на 
том основании, что я не 
являюсь гражданином РФ. 
Что мне делать? 

- Даже если вы не яв-
ляетесь гражданином РФ, 
никогда не работали на 
территории России, а весь 
ваш трудовой стаж прошел 
в одной из республик СНГ, 
тем не менее вы вправе 
рассчитывать на назначе-
ние пенсии в России. Дело 
в том, что между нашей 
страной и государствами 
СНГ подписана конвенция о 
правовой помощи, согласно 
которой гражданам, при-
бывающим на постоянное 
место жительства в Россию, 
засчитывается трудовой 
стаж за пределами РФ.

Вам следует обратиться в 
суд с иском об установлении 
факта постоянного прожива-
ния в России и затем потре-
бовать начисления пенсии.

***
- Я живу на первом этаже 

многоквартирного дома. В 
подъезде под лестницей 
кто-то постоянно склади-
рует мусор в пакетах. Убор-
щица из управляющей ком-
пании не успевает вовремя 
эти кучи разгребать, поэто-
му мусор гниет, а в подъ-
езде летают мухи. Может 
быть, жильцам с верхних 
этажей это не доставляет 
неудобств, но я ощущаю 
себя так, как будто живу 
на помойке. Мои попытки 
прекратить это безобразие 
ни к чему не привели: я и в 
управляющую компанию 
обращалась, и квартиры 
жильцов обходила. И вот 
на днях не выдержала и 
убрала весь этот мусор 
сама. Но что толку? Пакеты 
с отходами начали вновь 
появляться. Я уже не знаю, 
что и делать.

- По закону вам необходи-
мо обратиться в милицию с 
заявлением с просьбой при-
влечь к ответственности тех 
лиц, которые устраивают 
свалку в подъезде. Участ-
ковый милиционер обязан 
найти того, кто мусорит, и 
привлечь его к администра-
тивной ответственности. Но 
на деле, к сожалению, без 
помощи жильцов вычислить 
нарушителя очень сложно, 
а порой даже и невозмож-
но. Поэтому потребуется 
ваша активная помощь и, 
возможно, помощь ваших 
соседей. Замусоривание 
подъезда удастся прекра-
тить намного быстрее, если 
вы сами поможете милиции 
определить того, кто это 
делает.

Сегодня много и часто говорят о чистоте города. Это 
очень приятно, что, наконец-то, взялись за чистоту. Ведь 
все познается в сравнении. И когда бываешь в любом 
другом городе, в первую очередь обращаешь внимание 
на порядок, ухоженность улиц, дворов. И порой стано-
вится стыдно за наш родной город.

Сам очень люблю чистоту, родителям за это огромное 
спасибо! Потом армия приучила к порядку. Так вот к 
чему я это рассказываю - работаю техническим дирек-
тором крематория. И хочу рассказать о кладбищенской 
чистоте. 

Есть такая поговорка: « Хочешь узнать о культуре го-
рода - сходи на кладбище». Я с этим вполне согласен. 
Вроде бы не все так плохо на наших сургутских кладби-
щах. Большинство людей ухаживают за могилами своих 
родственников, ставят красивые памятники.  Но много 
заброшенных могил на «Саймовском» и первой очере-
ди Чернореченского кладбища. И, проходя мимо них, 
невольно задумываешься о том, почему так случилось.  
Ведь похоронены не безвестные люди.  Среди усопших 
и пожилые, и молодые, и чьи-то дети, но к этим могилам 
давно никто не приходит. А рядом ухоженные захороне-
ния с мраморными памятниками и свежими цветами. Хо-
телось бы, чтобы люди обращали внимание не только на 
могилу своего родственника, но и на соседнюю. И если 
есть мусор - убрать его, ведь мусора там немного. Или 
крест поправить, табличку тоже не трудно освежить. Нам, 
работникам похоронного дела, не под силу уследить за 
каждым захоронением. 

 Чистота начинается, прежде всего, с культуры внутри 
себя. Мы обязаны помнить, кто похоронен на кладби-
ще нашего города. Это те люди, которые строили и 
создавали Сургут, лечили больных, учили нас в школе, 
воспитывали в детских садах, давали все накопленные 
знания и даже, можно сказать, частичку своей души. От-
давали все для того, чтобы мы жили сейчас в красивом, 
современном  городе. И независимо от того, к каким 
религиозным конфессиям принадлежим, верущие или 
атеисты, все мы должны помнить, что кладбище — это 
последнее пристанище наших близких, давно или со-
всем недавно оказавшихся за гранью смертельного 
круга. В конечном итоге и наш земной путь когда-нибудь 
завершится здесь. Не забывайте о том, что мы должны 
уважать всех, кто здесь лежит, ни действием, ни голосом 
не нарушая их покой.

На кладбище, как мне кажется, нужно ОБЯЗАТЕЛЬНО 
ПРИВОДИТЬ ДЕТЕЙ, чтобы они задумались о бренности 
всего земного. Это важный воспитательный момент. 
Каждый человек должен понимать, что не так уж много 
времени ему отпущено, что нужно жить полноценной 
жизнью, созидать, успеть сделать что-то полезное. 

И еще немного об оградках. Сейчас наше муниципаль-
ное коммунальное предприятие  запрещает устанавли-
вать оградки. Я считаю это требование очень логичным и 
правильным. Оградки создают большие проблемы опять 
же для уборки территории некрополя. Это непроходимые 
стены между могил, да  и просто некрасиво. И огромное 
человеческое спасибо тем, кто обратит внимание на 
заброшенную могилу и приберется на ней. Всем вам 
воздастся за это свыше! Благодарю за понимание.

Марат Шайхутдинов, 
технический директор крематория.

Приведите детей на кладбище 
и приберитесь на чужой могиле

ЗА СОЮЗ. В День независимости Украины в Симферополе состоялся 
митинг Русской общины Крыма. В акции приняли участие от 600 до 700 
человек. Участники несли плакаты: «Русскому языку - государствен-
ный статус», «Будущее Украины - в союзе с Россией». (Интерфакс).

ВЫСТОИМ. 58% россиян, участвовавших в опросе 
ВЦИОМ, признались, что адаптировались к переменам, 
происходящим в стране во время кризиса. В майском ис-
следовании ВЦИОМ доля приспособившихся к кризису 
жителей страны составляла 53%. (Лента.ру).

НА ТАМОЖНЮ. Федеральная таможенная служба подготови-
ла поправки в Таможенный кодекс, которыми намерена обя-
зать компании заранее информировать таможню о товарах 
через интернет. Список товаров, которых коснется требова-
ние, будет утверждаться правительством. (Лента.ру).

Сургут все ж таки до-
ждется в этом году от-
крытия новых детских 
садов. Реконструкция 
садика «Огонек» и стро-
ительство трех новых 
д о ш к о л ь н ы х  у ч р е ж -
д е н и й  п о  о к р у ж н о й 
программе в микро-
районах 5А, 20А и 34 
сегодня уже близятся к 
своему завершению.

Таким образом, как нам 

Сургут дождется новых детсадов
сообщила директор МУ 
«Управление дошколь-
ными образовательными 
учреждениями» Елена 
Расулова ,  летнее рас-
пределение мест в детских 
садах, которое завершит-
ся 30 августа, не станет в 
этом году окончательным 
–  у  ч а с т и  о ч е р е д н и к о в 
появится шанс получить 
места осенью.

Первым из новых объ-
ектов вступит в эксплуа-
тацию старый-новый дет-

сад «Огонек» по ул. Си-
бирской, 26, что в районе 
Строителей. Здание этого 
учреждения было, можно 
сказать,  отстроено за-
ново, когда к 35-летнему 
юбилею садика его при-
знали аварийным. Теперь 
«Огонек» отвечает самым 
современным техническим 
требованиям, он уже почти 
готов к приему детей, и в 
ноябре там начнется ком-
плектование групп.

Еще три новых детсада 

достраиваются в рамках 
окружной программы -  в 
микрорайонах 5А и 34, на 
ул. Быстринской, а также 
в  микрорайоне 20А,  на 
ул. Университетской. На 
этих объектах в настоящее 
время ведется внутрен-
няя отделка помещений, 
а полностью здания будут 
готовы в декабре.

- Новые детские сады 
дадут городу1025 допол-
нительных мест, - сказала 
нам Елена Расулова.



Каникулы
Елена Садовникова
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В Тюмени завершился хоккейный турнир, посвященный 
Дню работников нефтяной и газовой промышленно-
сти. В соревнованиях участвовали команды известных 
уральских клубов: ангарский «Ермак», пермский «Молот-
Прикамье», челябинский «Мечел». Самой яркой и решаю-
щей может по праву считаться встреча команды Ханты-
Мансийска «Югра» и хозяев турнира. Родные стены 
помогли тюменскому «Газовику» стать первым. Но нельзя 
сказать,  что победа соперникам досталась легко.

Серебряный приз уральского дерби
Мир     спорта

Место
1

«Газовик» 
г. Тюмень

1:0 3:0 5:2 2:1

2 «Югра» 
г. Ханты-Мансийск

0:1 8:1 2:1 4:2

3 «Мечел» 
г. Челябинск

0:3 1:8 5:4 4:3

4 «Молот-
Прикамье» 

г. Пермь

2:5 1:2  4:5 3:1

5 «Ермак» 
г. Ангарск

1:2 2:4 3:4 1:3

Турнир – не только 
добрая традиция, 
но и хорошая под-

готовка к официальному 
сезону. Итоги летних сорев-
нований определенно слу-
жат предзнаменованием. 
Для кого-то добрым, для 
кого-то – не очень. И этот 
«нефтяной» турнир дал воз-
можность уральским хокке-
истам не только вспомнить 
«чем богаты», но и оценить 
свой уровень готовности к 
великим сезонным делам. 
Так что и самая близкая 
сургутским болельщикам 
хоккейная команда «Югра» 

в этих матчах показала, 
чего ждать от нее поклон-
никам в этом году. К тому 
же бороться пришлось как 
с командами из своей под-
группы в высшей лиге, так 
и с редкими противниками. 
Обо всем по порядку.

По итогам последне-
го чемпионата высшей 
лиги«Молот-Прикамье» в 
своем дивизионе занимает 
бронзовую позицию. Эта 
довольно сильная коман-
да имеет за плечами опыт 
многократных побед. И все 
же в самом первом матче 
«Югре» удалось сломить 
пермских хоккеистов. «Мо-
лот» проиграл «Югре» со сче-
том 1:2. «Претензий к игро-
кам нет, - говорит главный 
тренер «Молота» Валерий 
Ерохин. – Чуть-чуть не повез-
ло. Мы ни в чем не уступили 
«Югре». Единственное, что 
не устраивает, – результат. 
Но мы еще наиграем состав. 
У игроков потенциал огром-
ный. Сегодня должны были 
выиграть».

Вторым по очереди со-
перником Югры на турнире 
была ангарская команда 

Хоккей
Наталья Березюк

 «Сибирский легион» - место, где дети могут не только вы-
плеснуть эмоции и приобрести новых друзей, но и  получить 
полезные знания военной дисциплины и определенные  техни-
ческие навыки. Примечательно  то, что отряды лагеря, или как 
их здесь называют, взводы, не состоят целиком и полностью из 
мальчишек – девушки тоже весьма охотно проходят военную 
подготовку. 

Стандартный день юного легионера выглядит так: ранний 
подъем (на который, впрочем, никто не жалуется), завтрак и 
дальше – занятия. Здесь начинается самое интересное. Ребята  
занимаются по нескольким программам. Программа «Ермак» 
- для тех, кто избрал для себя целью углубленное изучение такти-
ческой дисциплины. «Экстрим» - для тех, кто больше склоняется 
к техническим видам спорта. В программе «Егерь»  участвуют 
дети, желающие лучше изучить огневую подготовку и стрельбу 
из оружия высокого класса. А «Барсова гора» включает  в себя 
базовый, начальный курс общей военной подготовки. 

Но занятия еще не самое главное. Ведь ребят ждут интерес-
нейшие развлечения. Иногда  они направлены на сплочение кол-
лектива, а иногда подталкивают к спортивному  соперничеству. 
Чаще всего такие мероприятия оформлены в стиле некой игры, 
в конце которой выявляются победители и проигравшие. Напри-
мер, конкурс «Мистер и миссис «Барсова гора». Эта программа  
направлена на выявление лидерских качеств. А игра «Вселенная 
чудес» заставляет юношей и девушек проявить смекалку, пока-
зать богатство фантазии и умение логически мыслить.

Ведутся в лагере тематические лекции. На таких  беседах 
легионеры  могут поведать о том, что интересует  всех. Пример 
тому -  концерты-лекции «Музыка нас связала» и «Мы против 
наркотиков»,  где, послушав музыку в стиле ретро, например, 
легионеры рассуждают, насколько она влияет на характер 
человека. И, наконец, часто в разговорах юных спортсменов  
фигурирует тема борьбы с наркотиками.

В прошедшие недели легионеры организовали множество 
спортивных праздников. С размахом отмечался День россий-
ского флага – проведена серия игр по футболу и волейболу. 
Пристрастия ребят разделились: юноши не на шутку увлеклись 
футболом, а девушкам больше пришелся по душе «более воз-
душный» волейбол. Большой ажиотаж вызвал мальчишеский 
«Рыцарский турнир», в котором будущие джентльмены изо-
бретали щиты, поэтически-геройские легенды и  затем ориги-
нально признавались в любви к королеве. Хороши были все, но 
героем-принцем стал рыцарь Виталий Пронин. 

«Книга рекордов Гиннесса» - конкурс, где успех кроется в ор-
ганизаторских способностях командира взвода и способностях 
этого взвода работать как единое целое. Ребятам было предло-
жено много ярких испытаний на физическую и интеллектуальную 
выносливость, которые лучше всех продемонстрировал первый 
взвод. Что неудивительно,  именно в первом взводе самые 
старшие и самые опытные в этом деле легионеры. Зато в фут-
боле отличился второй взвод, продемонстрировав мастерство 
владения мячом и общий боевой дух. 

Несомненно, одним из ярчайших событий стал «Легионер-
ский инкаунтер». Дети искали хитро спрятанные подсказки, 
конверты с заданиями, показывали, что умеет команда и каждый 
ее представитель в отдельности. Первенство здесь  захватил 
третий взвод,. 

Еще запомнился участникам  «сибирской» смены брейн-ринг 
на День российского флага. В этой  интеллектуальной игре луч-
ше всех свой потенциал удалось раскрыть четвертому взводу. 

Самим ребятам больше всего нравятся подвижные игры – 
эстафеты, матчи, конкурсы. Пожаловаться иногда  можно лишь 
на небольшую усталость. Но она никак не влияет на желание 
юных патриотов участвовать в захватывающих приключениях. 
А память услужливо оживит эти воспоминания  в сентябре, 
когда придет время поделиться с друзьями впечатлениями от 
отпуска.

Лето для сургутских ребят – время наслаждения сво-
бодой. Однако у некоторых представителей славного 
молодежного движения столько нерастраченной 
энергии, что отдыхать они предпочитают активно. 
Идеальные условия отдыха для них предоставлены на 
базе военно-спортивного лагеря «Сибирский легион», 
расположенного близ поселка Барсово. 

Спортивное лето 
легионеров

ГИТЛЕР НЕ ЭКСТРЕМИСТ. Следователи СКП РФ Тюмени проверили 
факт публикации в журнале National Business выдержки из книги 
Адольфа Гитлера «Mаin Kampf». Экспертиза не обнаружила при-
знаков экстремизма в тексте. (Лента.ру).

ХОББИТ ВЕРНЕТСЯ. В марте 2010 года начнутся съемки 
дилогии «Хоббит» под патронатом Питера Джексона. 
Пока ищут героя на роль Бильбо Беггинса. Первая часть 
дилогии выйдет в прокат в декабре 2011 года, вторая - 
годом позже. (Лента.ру).

ЧИТАТЬ ПО-РУССКИ. Министерство образования Азер-
байджана запрещает использовать российские учебники 
в рамках основной школьной программы. Российские 
учебники не соответствуют программе азербайджанских 
школ. (ИА «1news.az»).

«Ермак». Ангарск разме-
стился на седьмой строчке 
в своем дивизионе по ито-
гам чемпионата высшей 
лиги. Тренирует команду 
маститый хоккеист Валерий 
Кривокрасов. И первый 
же период показал ханты-
мансийцам, что здесь также 
за преимущество придется 
хорошенько побороться. 
Обе команды стойко охра-
няли ворота – к перерыву 
табло не показало никаких 
изменений. Ситуация из-
менилась во втором перио-
де, когда югорчанин Игорь 
Скороходов открыл счет. 

На это противники щедро 
ответили в течение  трех 
минут двумя голами. Оче-
видно, такие действия еще 
больше раззадорили на-
ших хоккеистов. За минуту 
до конца второго периода 
Алексей Булатов заставил 
болельщиков «Ермака» за-
быть о своем триумфе, 
а за секунды до второго 
перерыва Иван Хлынцев 
подтвердил преимущество 
«Югры». Третий период 
окончательно прославил 
Алексея Булатова –  за 
шесть минут до финальной 
сирены он оформил свой 
дубль. О соперниках же в 
этом отношении сказать 
нечего. Все-таки Север по-
корил «Ермака», а не наобо-
рот. 3:2.

Воодушевление от 
победы над «Ерма-
ком» побудило хок-

кеистов «Югры» не сдавать 
позиций и в матче с «Ме-
челом», который состоялся 
следующим утром. Это была 
самая крупная победа за 
весь турнир. Кстати, хок-
кеисты Челябинска нена-
много уступают «Югре» по 

итогам чемпионата. Более 
того, челябинцы уже при-
выкли соперничать с Ханты-
Мансийском. Находясь в 
одном дивизионе («Восток») 
с «Югрой», «Мечел» распола-
гается лишь строчкой ниже 
в турнирной таблице. Но, 
видимо, лидерство «Югры» 
в своем дивизионе бесспор-
но. Доказательство тому 
– счет ледового поединка, 
где челябинцы смогли забро-
сить югорским спортсменам 
только одну шайбу. Первую 
и последнюю. То, что ворота 
первыми «распечатали» про-
тивники, не сломило ханты-
мансийцев. Они забили Че-
лябинску восемь голов.

Финал обещал самую на-
пряженную борьбу. Дарить 
триумф гостям на ледовом 
поле тюменцы не собира-
лись. Но и команда Ханты-
Мансийска за время турнира 
отвыкла проигрывать. Инте-
ресно то, что соперники яв-
лялись, по сути, земляками. 
Обе команды объединяла 
Тюменская область. «Дерби» 
- окрестил заключительный 
поединок комментатор. 

Упорно защищались 
и тюменцы, и югор-
чане. В первом пе-

риоде ни одна из сторон не 
смогла реализовать голе-
вые моменты, коих, надо от-
метить, было предостаточ-
но. Впрочем, это сделало 
матч особенно зрелищным. 
Роковую ошибку северяне 
допустили в начале второй 
двадцатиминутки. Просла-
вить «Газовик» удалось Ан-
дрею Шепеленко. Помог 
ему Александр Гольц.  И 

ничто уже не смогло помочь 
югорским спортсменам. 
Они до конца игры крепко 
стояли на защите, но в на-
падении все же не спра-
вились с поставленными 
задачами. Бурю эмоций у 
болельщиков вызвала стыч-
ка между Гольцом и ханты-
мансийцем Корсуновым. По 
решению судей оба игрока 
«отсиживались» на скамей-
ке штрафников последние 
драгоценные минуты матча. 
В конце концов, тюменская 
команда встала на золотой 
пьедестал со счетом 1:0.

Пожалуй, можно вы-
делить два основ-
ных фактора, ко-

торые пошли на пользу 
соперникам, – домашний 
лед (ведь даже симпатии 
комментатора в этом случае 
всегда на стороне родной 
команды) и великолепная 
защита. Евгений Катичев, луч-
ший защитник «Газовика», так 
прокомментировал победу: 
«Моя индивидуальная награ-
да – это наша общая заслуга. 
Ребята выкладывались на 
полную катушку в каждом мат-
че, в каждой смене. Пожалуй, 
самым тяжелым был заклю-
чительный матч с «Югрой». 
Спасибо болельщикам, что 
поддерживали нас». 

Впрочем, исходя из ре-
зультатов ледового пое-
динка, нельзя обижать и 
наших защитников. «Югра» 
дорого заплатила за одну-
единственную ошибку. Но, 
как известно,  на ошиб-
ках учатся. И насколько 
успешно, покажет будущий 
сезон.
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Снимок сделан на ул. Университетской. 
Прислала Василина.

Солнце припекает, а мозги плавиться не долж-
ны!

●  ●  ●

Иванов, мы сейчас тебя спутаем, как лошадь!
●  ●  ●

Считайте это вторым предупреждением, дальше 
будет хирургическая операция.

●  ●  ●

Сталин в письме к Крупской злобно выругался 
непечатными буквами.

●  ●  ●

Ты почему сам с собой разговариваешь и на го-
лову показываешь?

●  ●  ●

Ты что, не понимаешь язык, который говорит 
учитель?!

●  ●  ●

У меня от тебя волосы в жилах стынут! 
●  ●  ●

Уголовные термины знать пора!
●  ●  ●

Ухохоталась я над вами вся - живого места нет.

Кино   25 - 26 августа

Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru 

Адрес: пр. Ленина, 43. 
Расписание сеансов уточняйте по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

Невыдуманная историяНевыдуманная история
Ассоциация подвела

Бывает так, что, знакомясь с тем или иным человеком, вы 
не можете запомнить его имени или фамилии и ищете у 
себя в голове какую-нибудь запоминающуюся ассоциа-
цию. Вот и я так часто делаю. Только однажды меня эта ас-
социация подвела и заставила оконфузиться.
В общем, довелось мне по работе встречать ма-

шину из Екатеринбурга. Фамилию водителя мне 
назвали, чтоб не перепутал, – Будилов. Ни ручки, 
ни бумаги под рукой не было, поэтому я некоторое 
время повторял про себя, чтоб запомнить: «Буди-
лов… Будилов… Будилов» - и искал, соответственно, 
ассоциацию. Ассоциация, как назло, не приходила. А 
вместо нее в мыслях почему-то вертелось: «Будилов-
Мудилов», - извините, конечно, за выражение.

Ну ладно. Встречаю машину. Подхожу к кабине. И тут, 
немного потеребя память, уверенно спрашиваю: «Ваша 
фамилия – м-м-м... Будаков?». «Будилов!» – нервно 
поправил меня водитель, после чего я понял, что я не 
первый, кто совершил столь роковую ошибку...

 А водитель оказался достойным носителем своей 
фамилии – умудрился забыть барсетку с документа-
ми, пришлось его догонять, чтобы ее вернуть.

Александр К.

Слюшай, буратин, да? «МИССИЯ ДАРВИНА 3D» 
Боевик, фэнтези, приключения

 ◗ Сеансы:  25-26 августа: 10.10, 12.00,  
13.50, 17.35

«М+Ж» 
Романтическая комедия

Она — провинциальная и не в меру романтичная осо-
ба, приехавшая в Москву из Минска на книжную ярмарку, 
а Он — циничный московский ловелас и успешный про-
граммист, в глубине души мечтающий о настоящей любви.

◗ Сеанс:   25-26 августа: 15.40

«ЛОПУХИ» 
Комедия 

◗ Сеанс: 25-26 августа: 21.45

«КАНИКУЛЫ СТРОГОГО РЕЖИМА» 
Комедия, детектив

◗ Сеансы: 25-26 августа: 19.25, 23.40

«ЛОПУХИ» 
Комедия 

◗ Сеансы: 25-26 августа: 10.50, 17.15 (Большой зал)

«БРОСОК КОБРЫ» 
Боевик 

◗ Сеанс: 25-26 августа: 14.55 (Большой зал)

«РАЙОН № 9» 
Фантастика

◗ Сеансы: 12.40, 21.25, 23.40 (Большой зал)

«КАНИКУЛЫ СТРОГОГО РЕЖИМА» 
Комедия, детектив

◗ Сеанс: 25-26 августа: 19.10 (Большой зал)

«БАБНИК» 
Комедия

◗ Сеанс: 18.50 (Малый зал)

«ЛЮБЛЮ ТЕБЯ, ЧУВАК» 
Комедия

◗ Сеансы: 16.25, 20.50 (Малый зал)

«БЕССЛАВНЫЕ УБЛЮДКИ» 
Боевик, приключения

◗ Сеансы: 10.35, 13.30, 23.15 (Малый зал)

ПриколисьПриколисьр
В кабинет к психиатру заползает мужик с чем-то 
в зубах. Психиатр: 
- Ой, и кто это к нам пришел? Кошечка? 
Мужик ползет в угол. Врач умиленно следует за 
ним: 
- Собачка? 
Мужик провел рукой по плинтусу и пополз в дру-
гой угол. Врач, не отставая: 
- А, наверное, ежик! Нет?.. Черепашка? 
Мужик вынимает провод изо рта и говорит: 
- Слышь, мужик, ты мне дашь спокойно интернет 
провести или нет?!

●  ●  ●

Маленький крокодильчик спрашивает у мамы:
- Мама, а где наш папа?
- Папа твой в посольстве служит дипломатом...

●  ●  ●

Сегодня правительство Северной Кореи сделало 
официальное заявление о том, что будет исполь-
зовать ядерные технологии исключительно для 
мирных целей. Мирные цели находятся на терри-
тории США и Японии.

●  ●  ●

Мозг состоит на 80 процентов из жидкости, и ма-
ло того, что она тормозная, так многим еще кон-
кретно не долили...

●  ●  ●

Какой русский не мечтает в понедельник утром о 
вечере пятницы!
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Телефоны: 

29 августа, суббота

14.00 – 16.00 - байк-шоу (стэндрайдинг) с элементами зрелищных трюков в исполнении сургутской стэндкоманды.
16.00 – 18.00- ретровыставка.
18.00 – 24.00- концертная программа с участием рок-групп. 

30 августа, воскресенье

14.00 – 19.00 - концертная программа с участием рок-групп.
19.00 – 20.00 - байк-шоу (стэндрайдинг) с элементами fire-трюков в исполнении сургутской стэндкоманды. 
20.00 – 22.00 - выступление группы «Смысловые Галлюцинации».
22.00 – 23.00- fire-шоу.
23.00- торжественное закрытие фестиваля. 

ПРОГРАММА МЕЖРЕГИОНАЛЬНОГО МОТО-РОК-ФЕСТИВАЛЯ «РОКот ЮГРЫ»
Место проведения: г.Сургут, территория объездной, неэксплуатируемой автодороги «1Z»  в районе перекрестка улиц Энгельса, Республики, Гагарина.

Дата и время: начало мероприятия  - 29.08.2009 с 14.00 до 24.00, окончание мероприятия - 30.08.2009 в 23.00

Прогноз погоды
Четверг, 27 августа

Пятница, 28 августа
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ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ В № 157

По горизонтали:  1. Дайджест. 4. Созвучие. 9. Бражник. 10. Те-
хас. 11. Арвад. 15. Ирригация. 17. Штаб. 18. Слив. 19. Мим. 21. Ку-
лички. 22. Удилище. 24. Рол. 27. Рюкю. 28. Удав. 29. Екатерина. 32. 
Еврей. 35. Тобол. 36. Маэстро. 37. Акростих. 38. Одалиска. 

По вертикали:  1. Докторша. 2. Дакар. 3. Серп. 5. Осип. 6. Уте-
ря. 7. Ехидство. 8. Джунгли. 12. Брусчатка. 13. Диксиленд. 14. Га-
лушки. 16. Площадь. 19. Мир. 20. Мул. 23. Бригелла. 25. Обелиск. 
26. «Светлана». 30. Метро. 31. Торги. 33. Бали. 34. Бред. 
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